
El Ensanche se reivindica como el 
epicentro comercial de Alcoy. Ha 
puesto en marcha diversas campañas 
para incentivar el consumo. Páginas 6 y 7

El presidente de la Asociación de Vecinos Ensanche-
Benisaidó aspira a que la entidad tenga más socios para que 

sus reivindicaciones adquieran mayor fuerza. Páginas 2 y 3

ACTUALIDAD DEL ENSANCHE. La obra de remodelación 
de La Rosaleda está previsto dure cinco meses. La 

Generalitat premia el carril bici mientras siguen las protestas. 
Reconocimiento al instituto Andreu Sempere. Página 5
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El Ensanche honró a San Roque y San Sebastián en unas 
fiestas en las que en este año han colaborado la parroquia 
y la asociación de vecinos del barrio, con una programación 
conjunta. Páginas 10 y 11



Presidente de la Asociación de Vecinos Ensanche-Benisaidó

Paco Seguí “Tener más socios 
nos permitiría tener más fuerza”
FERNANDO TORRECILLA

Paco Seguí (1960), veterano 
presidente de la Asociación de 
Vecinos Ensanche-Benisaidó, 

se muestra enormemente orgulloso de 
las nuevas instalaciones que ocupan 
en la actualidad, “un alquiler pagado 
por parte del ayuntamiento”. 
Nos recuerda, en ese sentido, que en 
2015 consiguieron que se destinara 
un dinero para tener un lugar en 
condiciones que sustituyera al anterior, 
“un desastre, muy pequeño, con 
muchísima humedad e insalubre”.  
“Hemos tenido suerte de encontrar el 
actual, porque además de ser grande 
y estar bien acondicionado, era difícil 
que alguien nos cediera o alquilara un 
sitio con el presupuesto que estaba 
dispuesto a pagar el consistorio”, 
reconoce Seguí. 
Respecto a su sede propia, la ubicada 
en el complejo de Rodes, nos comenta 
que su biblioteca es lo que está 
previsto, en un principio para ser un 
centro cívico, “aunque no nos convence 
porque no podremos hacer todo lo que 
estamos haciendo actualmente”. 
No sabe cuánto tardarán en disfrutarla 
y están pendientes de hablar de nuevo 
con el ayuntamiento, qué piensan 
hacer, “si nos harán caso o no”. 

Objetivo, doblar los socios
La AV Ensanche-Benisaidó cuenta 
actualmente con unos 220 socios, 
“pocos”. “El objetivo sería tener el 
doble, pero no arranca”, además, de 
todos, apenas la mitad se implican 
de verdad, lamenta, haciendo las 
actividades diarias. 
Sí es verdad que la asociación es 
mucho más dinámica ahora: “podemos 
hacer muchas más cosas, gusta el sitio 
y se puede participar”. Realizan pilates, 
yoga, bailes de salón, mindfulness, 
manualidades para adultos (novedad 
para este año), defensa personal…
Asimismo, dentro de la sede hay un 
club de ajedrez y uno de los anhelos 
de la entidad es disponer de una 
pequeña biblioteca, que “nos daría 
más vida y en la que pudiéramos 
llevarnos incluso los libros a casa”. 

Tramo de la proyectacta Vía Parque de la que los vecinos reclaman información 

La AV Ensanche-Benisaidó precisa de la llegada de nuevos asociados para llevar 
a cabo todas las actividades y poder completar sus objetivos más inmediatos, 
entre ellos el mantenimiento del barrio y saber qué va a pasar con Vía Parque. 

“Reforzar nuestra posición”
Queremos saber por qué es tan 
importante incrementar el número de 
socios. Seguí no duda en manifestar 
que sería reforzar nuestra posición 
frente al ayuntamiento, “que siempre 
persigue saber los socios que somos, 
si nos estamos moviendo y cómo está 
la cosa”. 
Sin duda, prosigue, disponer de más 
asociados -con una cuota simbólica de 
diez euros al año- nos daría más poder 
a la hora de negociar y de proponer 

cosas al consistorio, “por eso es tan 
importante”. 
A los indecisos les manda el siguiente 
mensaje: la posición de no hacer 
nada, de no apoyar ni siquiera, solo 
lleva a que no haya evolución, que no 
se obtengan mejoras en el barrio. “Es 
una posición equivocada, porque se 
les pide poco”. 

Objetivos inmediatos
En cuanto a los retos más inmediatos 
de la asociación, Seguí se sincera 

y señala que están esperando que 
el ayuntamiento les informe del Vía 
Parque y que “mejore la relación, 
porque apenas nos comunican nada, 
o lo hacen cuando los proyectos ya 
están en marcha”. 
La respuesta desde la administración, 
de hecho, en ocasiones es nula. 
“Todavía estoy esperando que me 
contesten un mail que envié en julio”, 
dice algo molesto. La situación, 
opina el dirigente, es totalmente 
decepcionante: no hay respuesta. 
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El mantenimiento
El mayor problema del barrio Ensanche-
Benisaidó es el mantenimiento, “está 
todo en muy malas condiciones, como 
abandonado”. El ayuntamiento “por 
supuesto” que lo sabe, pues se le ha 
informado en reuniones y nos indican 
que no tienen presupuesto suficiente o no 
se puede hacer muchas cosas y “se van 
haciendo arreglos, chapuzas”. 
Pero los inconvenientes no se acaban 
en el mantenimiento, sino también está 
la cuestión de las tuberías de desagüe. 
“Se hizo una valoración por parte de la 
empresa Aqualia, en 2020, sobre la red 
de aguas pluviales y en diversas calles es 
insuficiente el tamaño de la tubería”. 
“Está valorado que deben cambiarse, 
pero no lo hacen”. Nos pone otro ejemplo, 
especialmente escandaloso, como el 
de la calle Reconquista, que se inunda 
cada vez que llueve mucho, habitual en 
algunos periodos del año. El ayuntamiento 
igualmente está al cargo de la situación, 
“pero dicen que funciona bien”. 

Sí al semáforo en la Vía
Seguí muestra su satisfacción de, al 
final, haber conseguido el semáforo 
en la Vía. No obstante, admite que ya 
había peticiones anteriores a la nuestra, 
por parte del colegio Horta Major, en 
una zona de riesgo, en la que bajan los 
escolares y “en la que ya había habido 
algún susto”. 
Por otra parte, el aparcamiento 
subterráneo es otra de las peticiones 
de la asociación cuando se complete el 
Vía Parque -una nueva zona de paseo-, 
“porque no quieren que haya más coches 
en la superficie”. El ayuntamiento les 
ha contestado, diciendo que ya se lo 
han pasado al técnico que desarrolla el 
proyecto, pero “eso no es una respuesta, 
es como dar largas, cuando nosotros 
queremos saber si se va a incluir o no”. 

Fiestas del barrio
Finalmente, en cuanto a las fiestas del 
barrio, Seguí matiza que se ha cambiado 
la dinámica: antes se celebraban en junio, 
la llamada Semana de la Solidaridad. “Se 
hacían una serie de actividades, muchas 
relacionadas con el colegio, como una 
cena popular y actos infantiles, que era lo 
único que tenía éxito”, recuerda. 
“Pensamos entonces en hacer más 
extensa la Fiesta de Sant Roc, y de 
paso conseguir que se conozca mejor la 
asociación y la gente se afilie”, apunta, 
pero este año, que era de prueba, ha 
sido muy flojo, “sin conseguir todo lo que 
queríamos, ni mucho menos, pero es 
normal”. 
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Seguí muestra su 
satisfacción por 

haber conseguido 
el semáforo en la 
Vía. No obstante, 

admite que ya 
había peticiones 

anteriores a la 
nuestra, por parte 
del colegio Horta 

Major, en una zona 
de riesgo, en la que 
bajan los escolares 

y “en la que ya 
había habido 
algún susto” 

Paco Seguí –en el centro–, en la sede de la asociación vecinal. 

‘Mostra de tocs de campana’, novedad en las fiestas. Una actividad de las fiestas celebrada en la sede.

Semáforo instalado en Escultor Peresejo, cerca de los colegios y una calle con gran cantidad de coches aparcados.



Mucho más que una experiencia de infancia, “un estilo de vida”, señala Jorge Chirlaque

Los Juniors Flor de Neu 
cumplen medio siglo de vida
Los Juniors Flor de Neu están de 

aniversario, este año cumplen 
50 años desde su fundación, 

y para celebrar lo,  el  día 30 de 
septiembre celebraron un gran día 
con actividades, entre ellos, una 
exposición sobre el campamento, 
así como un audiovisual que se ha 
realizado con recuerdos de este 
medio siglo de historia. Y para que 
todo el mundo pueda disfrutar de él, 
más adelante se podrá ver a través de 
las redes de Flor de Neu.

Jorge Chirlaque es actualmente uno 
de los colaboradores de la entidad, y 
está unido a ella desde que era un ni-
ño. Más tarde pasó a ser educador y, 
desde aquel momento, no ha dejado 
de estar vinculado a los juniors. Como 
bien explica, se ha hecho un cálculo 
aproximado y son aproximadamente 
3.000 los niños y niñas que han pasa-
do por la institución, y que han disfru-
tado de todas las actividades. 

Chirlaque, señala que esta etapa 
en la vida de los niños siempre que-
da guardada como un buen recuerdo, 
puesto que aquí es donde hacen las 
primeras actividades fuera de casa, 
sin estar con los padres, y destaca los 
campamentos como una de las acti-
vidades preferidas por todos: “En los 
campamentos mantenemos el espíritu 
de vivir en la naturaleza al 100%, sin 
móviles, en mitad de la sierra. Esta-
mos 15 días jugando, pero también 
aprendiendo y haciendo cosas que no 
se hacen en casa”. 

Además, para la mayoría es mucho 
más que una experiencia de la infan-

Diferentes imágenes de los campamentos celebrados a lo largo de estos años y, arriba, el logo del aniversario.
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cia: “Los juniors es un estilo de vida, de 
aquí han nacido hasta matrimonios y 
han ido creciendo familias”.

50 años dan para mucho y las cosas 
van evolucionando: “Ahora tenemos 
más tecnología, tenemos más material, 
como proyectores para todos los gru-
pos, o hay aparatos que ya no funcio-
nan con baterías de butano, sino que 
se recargan”, pero aun así, los juniors 
continúan con su esencia inicial: “He-
mos mantenido el objetivo católico y el 

camino de Jesús. El padre Toni, que 
fundó los juniors, siempre decía que los 
juniors no eran una guardería, sino que 
estábamos para acompañar y enseñar. 
Y eso es algo que hemos sabido man-
tener y hacerlo bien”.

Desde 1972 y hasta 2020, los cam-
pamentos se celebraron de forma inin-
terrumpida, pero la pandemia paró la 
actividad durante dos veranos. Ya en 
2022 se retomó la normalidad. En tanto 
tiempo se han visitado rincones de Es-

paña tan diversos como Banyeres de 
Mariola, Albacete, Riopar, Albarracín, 
Bronchales, Vega del Codorno, Ayora, 
o Quesa, entre muchísimos otros. 

Actualmente, los Juniors Flor de Neu 
están formados por unos 60 educado-
res y cerca de medio millar de niños y 
niñas, que se suman a todas aquellas 
personas que durante 50 años han 
disfrutado de esta experiencia y que, 
a buen seguro, tienen gran cantidad de 
anécdotas que contar sobre estos años.

Participación 
en las fiestas 
del barrio
Los Juniors Flor de Neu forman 
una de las colectividades más 
numerosas de la ciudad y destacan 
por su participación activa en las 
fiestas del barrio del Ensanche, que 
están organizadas por la parroquia 
de Sant Roc. Recientemente se han 
celebrado los días grandes de estas 
fiestas dedicadas a Sant Roc y Sant 
Sebastià, y nuevamente los juniors 
de la parroquia han tenido un papel 
protagonista a la hora de preparar 
algunas actividades juveniles, como 
la merienda que se organizó en el 
colegio en la tarde del 28 de octubre.



El proyecto Aula Dinàmica 
d’Aprenentatge (ADA) del Andreu 
Sempere ha sido el ganador en la 
categoría de proyectos innovadores en 
centros de educación no superior (PI) en 
el I Premio de la Càtedra Carme Miquel 
de la Universitat Jaume I.
Desde el centro se detalla que el 
proyecto galardonado tiene como base 
metodológica el trabajo por ámbitos, 
la codocencia y el trabajo cooperativo, 
«potenciando al mismo tiempo la 
autonomía y responsabilidad individual, 
así como un buen clima de estudio en 
el aula». Este premio, además de estar 
dotado con 1500 euros, supone un 

reconocimiento al trabajo que se lleva a 
cabo en el centro desde 2017 en 1º y 2º 
de la ESO.

El proyecto de reforma, desde cero
En otro orden de cosas, el proceso para 
llevar a cabo la reforma integral del 
Andreu Sempere ha vuelto a comenzar 
de cero, más de un año después de que 
la actuación quedara paralizara al no 
poder adjudicarse la obra porque nadie 
se presentó al concurso público. Además, 
el cambio de gobierno en la Generalitat 
también ha supuesto un nuevo retraso, 
con lo que los plazos para el inicio de las 
obras están ahora mismo en el aire.

Reconocimiento para el instituto 
Andreu Sempere por su Aula 
Dinàmica d’Aprenentatge

La iniciativa se lleva a cabo en los dos primeros cursos de Secundaria.
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El Ayuntamiento comunicó a principios 
de septiembre que se ha presentado 
una sola empresa al concurso de las 
obras de La Rosaleda para reponer la 
zona verde conforme a la sentencia 
del TSJ. Recordar que el importe del 
proyecto roza los 5 millones de euros, 
un coste que prácticamente duplica el 
presupuesto inicial debido al incremento 
de precios del último año. El objetivo es 
que todos los plazos se lleven a cabo 
en el menor plazo de tiempo posible. 
Una vez que se adjudique la obra y se 
firme la denominada acta de replanteo, 
el período de ejecución es de diez 
meses. La concejala de Urbanismo, 
Vanessa Moltó, reprocha al PP, al frente 
del gobierno local cuando se autorizó 
la obra, que los alcoyanos tengan que 
pagar 5 millones casi 20 años después.

La obra de la 
Rosaleda durará 
diez meses 

Guanyar pide espacios 
seguros en los colegios
Tras el incidente ocurrido la pasada semana en las 
inmediaciones del Andreu Sempere, en el que un 
coche traspasó la valla del centro educativo, Guanyar 
insiste en que este accidente “ejemplifica la urgencia 
de crear espacios seguros en los centros educativos”. 
La plataforma considera que se podrían haber aplicado 
medidas al inicio de curso en los diferentes colegios de la 
ciudad de Alcoy. “No es el primer incidente ni será el último 
si no nos tomamos seriamente la pacificación del tráfico”, 
señalan desde la formación municipalista..

La Generalitat premia al carril bici de 
Alcoy mientras aumentan las críticas
La Generalitat Valenciana ha premiado el 
carril bici de Alcoy como mejor proyecto de 
Movilidad Sostenible 2023. El alcalde Toni 
Francés comunicaba la noticia a finales 
de septiembre, con motivo de la Semana 
Europea de la Movilidad. 
El subdelegado del Gobierno en Alicante, 
Carlos Sánchez Heras, felicitó a Alcoy 
por su apuesta por este tipo de políticas, 
precisamente en un momento en el que PP 
y Vox están desmantelando carriles bici en 
ciudades como Valencia o Elche. En este 
sentido, destacaba los pasos dados por Alcoy 
en materia de movilidad y el reconocimiento 
recibido por ello por parte de la Generalitat 
Valenciana.

Desde el Gobierno reconocen que la 
transición de las ciudades para reducir 
las emisiones conlleva decisiones que no 
siempre contentan a todo el mundo, puesto 
que normalmente llevan asociado un cambio 
de hábitos en la ciudadanía. Por eso, el 
subdelegado considera que el futuro de estas 
políticas pasa por un entendimiento entre 
vecinos y gobernantes.
Y es que la historia del carril bici entre la 
Alameda y el acceso norte, ha estado 
rodeado de polémica desde el principio, 
puesto que hay ciudadanos que están 
en contra. También el PP se ha mostrado 
especialmente crítico con la gestión del 
gobierno municipal en este tema.



Con varias campañas en marcha que persiguen incentivar el consumo ciudadano

El Ensanche se reivindica como 
el epicentro comercial de Alcoy

La Asociación de Comerciantes 
del Ensanche ya cuenta con 
nueva presidenta, después de 

un proceso de renovación de su 
junta directiva tras la marcha de la 
anterior persona en el cargo, María 
José Francés. Se trata de Alejandra 
Pérez, de Mail Boxes, que afronta 
esta nueva etapa con muchas ganas 
y energía. “Aquí estamos para 
trabajar por la asociación, hagamos 
resurgir esto y vamos a darle 
visibilidad al comercio del Ensanche, 
es importante que la gente dé 
su opinión para hacer cosas, yo 
estoy aquí para escuchar a todos”, 
remarca Alejandra.
Uno de los objetivos que se plantea 
es incrementar el número de 
socios y por eso desde aquí hace 
un llamamiento: “Echo en falta 
más implicación, si fuéramos más 
conseguiríamos más visibilidad, 

Alejandra Pérez, de Mail Boxes, es la nueva presidenta de la Asociación de Comerciantes del Ensanche.

estar en la Asociación tiene 
muchas ventajas, sino no te puedes 
beneficiar de las campañas, por 
ejemplo. Pertenecer a la Asociación 
hace que tu comercio se vea y 
tienes, también, el apoyo de la 
Cámara de Comercio en temas 
de formación, kit digital...”. En 
estos momentos la entidad cuenta 
con no llega a 35 asociados, una 
cifra mejorable, en opinión de la 
presidenta, pero por otro lado, se 
entiende que no aumente puesto 
que se trata de un barrio donde hay 
mucha rotación comercial.

‘La ruleta del Comerç’
Respecto a las campañas a las 
que se refiere, actualmente tienen 
varias en marcha y en las próximas 
semanas van a dar comienzo otras 
iniciativas que tienen como objetivo 
dinamizar la actividad comercial. 

La más inmediata lleva por nombre 
‘La ruleta del comerç’, con la que 
se ponen en juego 3.500 euros en 
premios en forma de vales descuento 
de 250, 25, 10 y 5 euros. Esta 
campaña empieza el viernes 10 de 
noviembre y se lleva a cabo durante 
dos semanas consecutivas, los días 
11, 17 y 18, en los diferentes barrios 
de la ciudad. El sábado 11, ‘La ruleta 
del comerç’ estará instalada en la 
plaza de La Rosaleda, de 11’30 a 
13’30 horas. Alejandra invita a los 
clientes a participar, ya que “hay 
premio seguro, si no son descuentos, 
al menos palomitas”, explica.
Por otro lado, ya lleva un tiempo en 
funcionamiento la campaña ‘Tot a 
prop’, en la que el comercio local 
entrega tickets de viajes gratuitos 
en autobús o tickets de parking a 
los clientes por las compras que 
realicen.

Falta de aparcamiento
La presidenta destaca que para el 
comercio del Ensanche esta iniciativa 
“está siendo muy buena”, puesto 
que la falta de aparcamiento es una 
de las principales reivindicaciones, 
sino la fundamental. Según indica, 
la construcción del carril bici les 
ha perjudicado en este sentido, ya 
que “antes se paraba en carga y 
descarga y ahora se ocupan estos 
sitios como aparcamiento, queremos 
que vuelva la zona azul, o el sistema 
que consideren, pero que haya 
rotación, por eso la campaña del 
aparcamiento, pero aún así no es 
suficiente”.
Además, temen que las obras de 
reforma de la plaza de La Rosaleda, 
que se iniciarán en los próximos 
meses, empeoren la situación. 
“Aunque es cierto –reconoce– que 
aquí en Alcoy no hay una mentalidad 
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La falta de 
aparcamiento es 

una queja constante 
de los clientes, 

según trasladan 
los comerciantes. 

Además, alertan de 
que el problema se 
ha agravado con la 

construcción del 
carril bici y temen 
que se complique 

todavía más con las 
obras de reforma de 
la Rosaleda, que les 
dejará sin parking

Establecimientos comerciales de las calles Entenza (arriba) y La Alameda. 
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de parking, como ocurre cuando 
vas de compras a una capital como 
Alicante o Valencia”. Igualmente, 
dice que los clientes se quejan de 
tarifas desorbitadas por cada hora de 
parking.

Otras iniciativas
Continuando con las campañas 
previstas, la presidenta del Ensanche 
comenta que de cara a las próximas 
fiestas navideñas se quiere lanzar 
un nuevo Bono Consumo –que 
recordemos subvenciona el 50% 
de todas las compras que realices 
en los establecimientos adheridos– 
y otra iniciativa que supone una 
novedad y que pretende trasladar 
la idea de la Nit Oberta que se 
celebra en el Centro histórico, a los 
diferentes barrios de la ciudad, de la 
mano de las diferentes asociaciones 
comerciales. Se denomina ‘Botigues 
a la llum de la lluna’ y se prevé 
que tenga lugar el próximo 1 de 
diciembre. “Necesitamos más 
ideas de este tipo que ayuden a 
incentivar el consumo y podamos 
reivindicarnos todo el comercio en 
conjunto”, señala.

Ayudas para los autónomos
En otro orden de cosas, también 
es de gran importancia para los 
comerciantes el tema de la reciente 
convocatoria de ayudas para 
pequeñas empresas y autónomos, 
con el objetivo de minimizar el 
impacto económico de la crisis 
derivada de la invasión de Ucrania.
Recordar que estas ayudas se 
pueden solicitar desde hasta el 
próximo 14 de noviembre. Con ellas 
se pretende apoyar al pequeño 
tejido empresarial que, en el actual 
contexto económico, está sufriendo 
pérdidas importantes por el elevado 
coste de la energía y la inflación, 
entre otras causas.
Financiadas por la Diputación, 
las ayudas serán destinadas a 
subvencionar diferentes gastos, 
hasta un máximo de 4.000 euros, que 
hayan sido abonados entre el 1 de 
julio de 2022 y el 30 de junio de 2023. 
Entre estos gastos está, por ejemplo, 
la cuota de autónomos, el alquiler 
mensual del local donde se ubica el 
negocio, o el 50% de los gastos de 
energía eléctrica, gas y carburante.
Alejandra destaca el papel que 
juegan estas ayudas económicas 
en un momento complicado para el 
comercio, si bien lamenta la carga 

burocrática añadida que representa 
optar a estas convocatorias, como 
también “lo difícil que lo ponen a veces 
con cosas como el Bono Consumo, 
por ejemplo, que luego han habido 
desagradables sorpresas a la hora de 
declarar”. Por eso considera que este 

tipo de incentivos deberían ser libres 
de cargas.

Sinergia entre entidades
Ya para finalizar, destaca la importante 
aportación al comercio que genera 
la sinergia entre la Federación de 

Comercio, ACECA y la Cámara de 
Comercio, también con la colaboración 
del Ayuntamiento de Alcoy. Entre la 
Federación y ACECA cuentan con 
unos 300 establecimientos que se 
suman a las diferentes campañas que 
se lanzan periódicamente.

C/ Cid, 29 - ALCOY 

Teléfono: 966 52 23 30

Muebles Tapizados

CorTinajes

ConfeCCión a Medida

TAPIZADOS BENEYTO
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PEPE’S
Coffee & Co.
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A L  N O U  E I X A M P L E  T R O B A R À S  T O T  E L  Q U E  N E C E S S I T E S
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LOTERIAS LA NOU D’ALCOI

Amb la col·laboració de:



La parroquia organizó las tradicionales fiestas, protagonizadas de nuevo por los más jóvenes

El barrio honró a San Roque 
y San Sebastián un año más
ENC

Como cada año por estas 
fechas, la parroquia 
de Sant Roc organizó 

durante el mes de octubre 
sus tradicionales fiestas, que 
celebra en colaboración con 
la Asociación de Vecinos 
Ensanche-Benisaidó. Unas 
fiestas donde de nuevo hubo 
un marcado protagonismo 
de los más jóvenes de la 
comunidad.
Las celebraciones se iniciaron 
con la presentación del cartel 
anunciador, obra este año de 
Marcos Blanco. Se aprovechó 
la ocasión para inaugurar 
una exposición de obras en 
los locales vecinales, donde 
además se dio el pistoletazo 
de salida a las fiestas con una 
cena de hermandad.
Posteriormente, durante 
el último fin de semana de 
octubre tuvieron lugar los 
actos centrales. Durante 
la mañana del sábado 
hubo un torneo de puzzles, 
mientras que por la tarde se 
organizaron juegos en el patio 
del colegio, de la mano de los 
Juniors Flor de Neu, y una 
merienda gracias al AMPA del 
centro educativo. La jornada 
festiva incluyó, además, una 
exhibición de toques desde el 
campanario de Sant Roc. 
Ya por la noche, y tras la 
misa en la parroquia, llegó 
uno de los momentos más 
entrañables de las fiestas, 
como es la tradicional 
procesión dels Farolets, 
que recorrió las principales 
calles del barrio. Los actos 
finalizaron el domingo, con la 
misa en honor a los santos.

Integrantes de los juniors de la parroquia portando el santo durante la procesión dels farolets.
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fiestas

Descubrimiento del cartel de las fiestas en los locales de la Asociación de Vecinos, donde hubo una cena de sobaquillo.

Dos momentos de la procesión del farolets por las calles del barrio.

U L T R A M A R I N O S

L’ALAMEDA, 33 - ALCOY - TELS.: 965 54 33 86 - 660 020 379
ultramarinosalamedareme@gmail.com

TENIM A LA SEUA DISPOSICIÓ:
Companatges sense al·lergògens i pernil al tall

Formatges: 20 varietats, tant nacionals com internacionals
Pernil: Granada, Ibèric i Jabugo

Companatges amb 7 varietats de titot, a més, de vins,
conserves (peix i carn) i licors



El cartel de este 
año fue obra de 
Marcos Blanco. 

El día de su 
descubrimiento 
se inauguró una 

exposición de 
trabajos en la 

sede vecinal. La 
procesión dels 
farolets puso el 

broche a los actos
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Asesoría Integral de
Empresas y Particulares

Fiscal 3
Laboral 3
Jurídico 3

Contable 3
Subvenciones 3

Creación de Empresas 3

Alameda Camilo Sesto, nº 2 - 1º B - 03803 ALCOY 

Tel.: 966 523 130 - Fax: 965 335 740 - Móvil: 616 215 312

info@excelasesores.com - fiscal@excelasesores.com - laboral@excelasesores.com - www.excelasesores.com
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historia

Algo que 
l l a m a 
m u c h o 

la atención de 
los viandantes 
de La Alame-
da es el hecho 
de que cuando 

pasan suenen en ese momento las 
campanas de San Roque. Den un 
cuarto, la hora, llamada al rosario o 
a la misa, e incluso a mediodía en  el 
Ángelus.

Los niños quedan extasiados ante 
el “tan, tan” de allá arriba mientras lo 
señalan con el dedito. Esto que pare-
ce una escena del siglo pasado, to-
davía sigue ocurriendo hoy. No deja 
de sorprender el sonido de las cam-
panas.

Durante siglos las campanas, ade-
más de su uso litúrgico, han sido uti-
lizadas para dar avisos de horas, fue-
go, reunión, peligros, etc.

Muchos nos habremos preguntado: 
¿cómo son? ¿desde cuándo están 
ahí?. Parecen pequeñas por efecto 
de la lejanía, ¿pero son muy gran-
des?. ¿Quién las hizo?. Se ven desde 
abajo grabados ¿qué pone?.

Vamos a intentar desgranar lo más 
brevemente posible estas preguntas.

El campanario, imponente obra de 
sillería, es diseño del Arquitecto D. Joa-
quín Aracil. Aunque no está terminado 
(falta el remate), la función principal del 
campanario, como su misma palabra 
indica, es el de sostener las campanas 
lo más alto posible para que puedan 
ser oídas a distancia. Se iniciaron las 
obras en 1942 y terminaron en 1945.

Este último año, 1945, con fecha de 3 
de octubre, fueron bendecidas una se-
rie de campanas sufragadas por distin-
tas personas y entidades y fundidas en 
su  mayoría en la Fundición Roses Her-
manos, de Silla en Valencia. En total 
fueron 14 campanas bendecidas en el 

mismo acto. De algunas de ellas tene-
mos datos y de otras no conocemos su 
paradero, por lo que las enumeramos 
con descripción de sus características 
e inscripciones en las  mismas, en la 
página adjunta. 

Las del Campanario fueron fundi-
das en Valencia en los Talleres Roses 
Hermanos de Silla, y sus remates o 
truchas metálicas en los talleres de la 
fundición alcoyana de D. Vicente Miró 
Nadal.

Salvador Manclús Andrés, de Valen-
cia, coloca en Agosto de 1976 los dos 
yugos metálicos que faltan junto con 
las dos campanas pequeñas, cojinetes, 
volteos eléctricos automáticos, cuadro 
de mandos, repiques y mazas, que 
supone la electrificación de todas las 
campanas.

El 4 de octubre de 1997 fueron baja-
das las cuatro campanas grandes del 
campanario y retiradas para ser refun-
didas con la aleación justa que debe te-

ner el bronce, es decir, el 80 por ciento 
de cobre y el 20 por ciento de estaño. 
Las dos pequeñas, se repararán más 
adelante. Se les incorporan las asas 
a cada una, pues carecían de ellas, a 
fin de poder instalar truchas de madera 
tradicionales de estas tierras. Se en-
carga de los trabajos Vicente Tomás 
Calatayud, de Adzaneta de Albaida. Se 
realizan copias para que sean idénticas 
y son llevadas a refundir a un taller de 
Gerona.

Se colocan seis yugos de madera 
con sus herrajes, cojinetes, silletas. 
Badajos para las campanas 3, 4, 5 y 
6 (las grandes). Seis volteos eléctricos 
sin reductor. Mazos eléctricos, etc. 

Vuelven a sonar de nuevo en la 
Pascua de 1998 tras ciertos avata-
res, que no vienen ahora al caso, y 
así hasta el día de hoy, estando con-
sideradas como uno de los mejores 
juegos de campanas de todos los al-
rededores.

Vicente Moncho
Sacristán de San Roque

Bendición de las campanas expuestas en las actuales Alameda y Espronceda (3 de octubre de 1945), a cargo del Obispo Juan Hervás Benet. 

Las campanas de San Roque
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La más grande:  La Inmaculada 
Concepción.

Peso: 1.500 kilos. Ajuste: Ø 1,32 Altu-
ra: 110 Asas: 23

Padrinos: Ilmo. Sr. Coronel jefe D.
Guillermo Prieto Madassu y su esposa 
Dª María del Pilar Baldellon de Silva

Inscripción: El Rgto. Infanteria Vizca-
ya nº 21 a su parroquia con devoción 
y cariño. Antistite Dioceseos Pruden-
tio - L. Hervas Episcop Consecrante et 
Parocho Cyrilo – XXIV – IX – MCMXLV 
– Pio XII Pontífice Máximo - F. Franco - 
Hipanium Gobernante. 

Símbolos: Arma de Infantería. Ana-
grama Virgen sobre Escudo Parroquia. 
Ctrs. Roses Hermanos Silla  - (VALEN-
CIA) (Escudo de España en centro) 
Ángeles alados. Guirnaldas vegetales. 
Cruz (todo en relieve).

La segunda: San Roque y 
San Sebastián.

Peso: 700 kilos. (729) Ajuste: Ø 1,08 
Altura: 110 Asas: 23

Inscripciones: Padrinos Miguel Ma-
tarredona, alcalde de la ciudad y María 
Pérez de Santonja. 

Excmo. Ayuntamiento a la parroquia 
de San Roque y San Sebastián. 

Sub-secretario Gobernación Fernán-
dez V. Capitán General 3ª Región - R. 
Abriat - Gobernador. 

Fuí consagrada siendo Jefe del Esta-
do Franco. P. Cortes. E. Bilbao. P. Pa-
ternina y P. Diputación Martínez. 

Símbolos: Escudo de San Roque. 
Ctrs. Roses Hermanos. Silla - Valencia. 
Escudo de Alcoy. Cruz (al exterior). Di-
versas guirnaldas. Todo en relieve.

La tercera: San Vicente
Peso: 350 kilos. (368 k.) Ajuste: Ø 

0,86  Alto: 85  Asas: 16
Inscripción: A nuestra madre parro-

quia. Padrinos Vicente Miró Nadal y 
Sra. Regina Durá Vilaplana. Vicario R. 
Martínez Maestro Carbonell. 

Parrocos Ciudad S. Mauro- Torregro-
sa. S. Roque - Tormo - Arcipreste - Sant 
Andreu. 

Símbolos: San Vicente. Escudo San 
Roque. Placa Roses Hermanos. Cruz 
(al exterior). Diversas guirnaldas más 
discretas. Todo en relieve.

La Cuarta: Santa Lucía
Peso:150 kilos. (166 k.) Ajuste: Ø 

0,66 Altura: 58  Asas: 12
Padridos Don Alfonso García Monllor 

y Doña Lucía Monllor Raduan. 
Inscripción: Consagraronme constitu-

yendo Junta C. parroquial: Prieto - Ma-
tarredona - Julia - Zaragoza - Santon-
ja - Pérez - Jordá - Sirera - Gosálbez 
- Pérez R. - Miró - Raduán  y Monllor 
Abogado Asesor. 

En memoria de Ntra. Madre Devotís-
ma de San Roque. 

Símbolos: Imagen de Santa Lucía. 
Escudo de San Roque. Hermanos Ro-
ses, Silla (Valencia). Cruz (al exterior). 
Todo en relieve.

La Quinta: Ángel de la Guarda
Peso: 100 kilos (96,33 k.)   
Ajuste: Ø 0,55  Alto: 46  Asas: 11
Inscripción: Alcoy 1945. Ángel de la 

Guarda.
Padrinos D. Rafael Miró Blanquer y 

Dª Ángeles Vicente Mataix. 
Símbolos: Escudo S. Roque. Hnos 

Roses. Cruz (todo en relieve)

La Sexta y más pequeña: San José 
y Santa Teresa de Jesús

Peso: 75 Kilos (72,37 k.) Ajuste: Ø 
0,50  Alto: 45  Asas: 12

Inscripción: ALCOY 1945. San José y 
Santa Teresa de Jesús.

Padrinos D. Juan Pérez Guerrero y 
Srta. María Luisa Laviña Orueta. 

Símbolos: Escudo de San Roque. 
Sello fundición Roses Hnos. Cruz. (to-
do en relieve)

Éstas son las que vemos en el cam-
panario en la actualidad, pero además 
hubo otras ocho campanas más pe-
queñas que también fueron bendeci-
das en el mismo acto del 3 de octubre 
de 1945.

San Juan y San Joaquín 
Inscripción: 
Padrinos: Joaquín Aracil Bellod y Mi-

lagrito Santonja Palacios. 
Diámetro:  Ø Peso:  Kgs. Fundición:
Sin ningún dato más. Se desconoce 

su paradero.

Ntra. Sra. Del Milagro
Inscripción: -
Padrinos: D. Eladio Seco Gisbert y 

Mª del Carmen Carbonell Arnauda.
Diámetro:  Ø Peso:  Kgs. Fundición:
Sin ningún dato más. Se desconoce 

su paradero.

Santiago Apóstol 
Inscripción: -
Padrinos: D. Rafael Gisbert Blanes y 

Luisita Silvestre Jordá.
Diámetro:  Ø Peso:  Kgs. Fundición:
Sin ningún dato más. Se desconoce 

su paradero.

San Luis
Inscripción: -

Padrinos: D. Luis Sanus Tormo y Au-
rorita Sirera Rodes.

Diámetro:  Ø Peso:  Kgs. Fundición:
Sin ningún dato más. Se desconoce 

su paradero.

San Vicente de Paúl San Mauricio
Peso: 15 Kgs. (15,63 K) Diámetro: 

30,5 Ø   Altura: 29    Asa: 7
Inscripción: ALCOY 1945 VICENTE 

DE PAUL Y MAURICIO M.
Padrinos: José Luis Ferrándiz Carbo-

nell y Mª del Carmen Albors Juliá.
Fundición: ROSES – ADZANETA – 

VALENCIA – ESPAÑA
Símbolos:  Ángel niño.    Símbolo de 

María.   Cruz.  (todo en relieve)
Se encuentra en el Colegio de San 

Roque guardada. Dicen que se utiliza-
ba para avisos en los patios del Cole-
gio. Está en perfectas condiciones.

Santos Jorge y Mauro
Peso: 12 Kgs. (11,39 k)  Diámetro:  

27 Ø  Altura: 23 cms.  Asa: 7 cms.
Inscripción: SanJorge y San Mauro - 

Alcoy 1945
Padrinos Jorge Aracil Mas y Mº del 

Pilar Aracil Aura
Símbolos: Cruz.  Escudo Parroquial. 

(en relieve). Fundición.
Fundición: Roses Hermanos – Silla- 

Valencia
Es utilizada para reclamos en los 

campamentos del Movimiento Junior 
de San Roque. Está perfectamente 
conservada.

San Cristóbal 
Peso: 3,5 Kgs. (3,49 k) Diámetro:  Ø 

18,02  Alto: 14,5  Asa: 4,5
Inscripción: San Cristóbal 
Padrinos D. Rafael Terol Gisbert y 
Mª Inmaculada Miró Botella.
Fundición: Sin datos ni marca. Es de 

bronce macizo.
Se encuentra a la entrada de la 

Sacristía en el Templo Parroquial. 

Anuncia con su toque el inicio de las 
Misas.

Niño Jesús del Buen sueño
Peso: 1 Kgs. Diámetro: 12  Ø  Alto: 

12 Asa: 3
Padrinos: D. Antonio Calatayud Be-

neito y Pepita Torregrosa Solbes.
Fundición: De bronce macizo sin 

marca. No tiene badajo.
Inscripción: Sin inscripción alguna.
Después de estar unos años detrás 

del pilar del armónium en el Altar Mayor 
del templo sin utilizarse, se donó a la 
Parroquia de los Santos Juanes de Xá-
tiva para la función de avisar del inicio 
de la Misa.

Otra estructura, esta vez en el interior 
en el templo, es el rolde:

Rolde de campanillas
Pieza muy antigua, posiblemente pro-

cedente de la antigua Ermita, que se 
utiliza solamente en Pascua, Navidad y 
las grandes solemnidades. Se encuen-
tra en el coro bajo del templo a la parte 
derecha.

Está compuesto el rolde en forma cir-
cular por dos niveles de campanillas, 
uno exterior y otro interior, cada uno 
con 12 campanitas de diferentes tama-
ños y sonidos. En total son 24. La de 
mayor tamaño pesa unos 770 gramos y 
la más pequeña 37 gramos. Son todas 
de bronce con sonidos muy agudos. No 
contienen ningún grabado.

Hay otro juego de tres campanas 
que fueron costeadas por San Roque 
y muchos benefactores que se en-
cuentran en la espadaña del edificio 
del Preventorio Mariola La Asunción, 
dentro de la demarcación de esta Pa-
rroquia. Fueron bendecidas el 12 de 
Junio de 1955, día en que se inauguró 
dicho Preventorio. 

De los datos que hemos podido 
averiguar, su descripción es la si-
guiente:

La más grande: La Asunción
Peso 78 Kgs. Diámetro: 50 Ø
Padrinos: -
Inscripción: -
Fundición Roses, Adzaneta de Albai-

da. Año 1955.

La mediana: Santo Ángel de la 
Guarda

Peso 45 Kgs. Diámetro: 43 Ø
Padrinos: -
Inscripción: “Niños y niñas de las es-

culas y colegios de Primero de ense-
ñanza a sus hermanitos del Preventorio 
Mariola La Asunción 12-6-1955”.

La pequeña: San Cristóbal
Peso 17 Kgs. Diámetro: 31 Ø
Padrinos: -
Inscripción: “Juanta Provisional a su 

Casa de reposo Mariola la Asunción - 
Alcoy – 12-6-1955”

Fundición Roses, Adzaneta de Albai-
da. Año 1955.

Los pesos de  las campanas son sin 
las correspondientes truchas o contra-
pesos.

Vicente Miró Nadal (Fundiciones Miró) y Regina Durá Vilaplana, su esposa.
3 de octubre de 1945.



VIA PARC, un projecte en què 
la gent serà la protagonista

PLANS DE L’AJUNTAMENT D’ALCOI PER A MILLORAR EL BARRI DE L’EIXAMPLE

El barri de l’Eixample d’Alcoi 
és un exemple de planificació 
urbanística en molts nivells, 

ja que la seua quadrícula perfecta 
demostra que es va actuar molt 
bé en el seu temps, no obstant 
el barri a pesar de tindre tots els 
serveis, té una manca de zones 
verdes, perquè a banda de les 
places de la Font de l’Horta i 
La Constitució (La Rosaleda), 
té pocs espais d’aquestes 
característiques, a una banda té 
el riu que és un magnífic espai 
que millorarà amb les actuacions 
d’accessibilitat que es duran 
pròximament a terme gràcies al 
fet que l’Ajuntament d’Alcoi ha 
aconseguit les pertinents ajudes 
dels Fons Europeus. Un projecte 
que integrarà al barri zona verda, 
al mateix temps que ajudarà 
a vertebrar-lo i unir-lo amb la 
resta de barris, és el del Via 
Parc, que en contraposició al seu 
predecessor Bulevard que pretenia 
construir unes vies ràpides per 
a vehicles dins del barri i que va 
tindre una forta oposició de la 
gran part del veïnat, es tracta d’un 
projecte en què la gent serà la 
protagonista, ja que podrà gaudir 
de l’espai sense perills. Aquest 
projecte, encara que s’haja posat 
en dubte que es perdran espais 
per aparcaments, garantirà un 
increment d’aparcaments en el 
barri.

Som conscients que un dels 
principals problemes que tenim 
és el de l’aparcament i estem 
treballant per tindre prompte 
un nou espai que ajudarà 
a descongestionar el barri i 
estacionar els vehicles
Al barri ja hem fet un gran 
projecte que ajuda a la 
mobilitat sostenible i a eliminar 
contaminació com és el carril bici, 
un projecte que no va tindre ni 
una sola al·legació quan va estar 

en exposició pública, un projecte 
que es va realitzar d’aquesta 
manera després de fer tots els 
estudis tècnics pertinents per 
un Enginyer d’Obres Públiques, 
que va observar entre d’altres 
el nombre de guals a un costat i 
altre del carrer i que no elimina 
ni un sol aparcament. Cal estar 
satisfet perquè en la reunió que 
es va mantindre en la seu de 
l’Associació de Veïns va haver-
hi persones que van afirmar 

14 Novembre 2023 el nostre barri
ENSANCHE

publireportatge

Destacados. 

El nou servei d’autobús aprovat 
en la passada legislatura es 

posarà en marxa en els pròxims 
mesos. S’ampliran dues línies 
i arribaran a la part més alta 
del barri, una zona que inclou 
centres educatius com Horta 

Major, Andreu Sempere 
i La Salle
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estar a favor del carril de fet 
i van demanar aparcaments 
per a bicicletes. En aquesta 
reunió també es va demanar la 
instal·lació d’un semàfor al carrer 
Escultor Peresejo, que ja ha sigut 
instal·lat. Entenem que una de les 
màximes preocupacions del barri 
és el manteniment, en els últims 
dos anys hem dedicat 350.000 a 
diferents actuacions en voreres, 
il·luminació, parcs o poda, entre 
altres.

I parlant d’un futur molt pròxim 
no podem oblidar que en el nou 
servei d’autobús aprovat en la 
passada legislatura es posarà 
en marxa en els pròxims mesos.  
S’ampliran dues línies i arribaran 
a la part més alta del barri, una 
zona que inclou centres educatius 
com Horta Major, Adreu Sempere 
i La Salle, i que permetrà facilitar 
l’accés a la piscina muncipal José 
Trenzano, així com donar servei 
a tot el veïnat que viu en aquesta 

zona.
Per finalitzar, insistirem a dir 
que és primordial aconseguir 
una participació ciutadana reial, 
que mire pels interessos de 
totes les persones del barri, per 
això insistim en aquestes línies 
perquè la major part possible de 
la ciutadania vulga participar i 
s’inscriga en l’Associació de Veïns, 
perquè així aquesta entitat puga 
representar al màxim de gent del 
barri.

Al barri ja hem fet un gran 
projecte que ajuda a la 

mobilitat sostenible i a eliminar 
contaminació com és el carril bici, 

un projecte que no va tindre ni 
una sola al·legació quan va estar 

en exposició pública
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